

## MEDIENMITTEILUNG

21. Juni 2012

### **Polizei-Akademie Savatan: Partnerschaft verlängert**

21.06.2012

**Die Kantone Wallis, Waadt und das Eidgenössische Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport (VBS) haben den geänderten Vertrag zur Verlängerung der Zusammenarbeit im Rahmen der Polizei-Akademie Savatan unterzeichnet. Die Partnerschaft wird in ihrer heutigen Form bis spätestens Ende 2019 verlängert, bis zur Einführung eines eigenen Rechtsstatus für die Polizei-Akademie.**

Der Chef VBS, Bundesrat Ueli Maurer, und die jeweils für die Sicherheit zuständigen Staatsrätinnen Jacqueline de Quattro (VD) und Esther Waeber-Kalbermatten (VS) haben sich heute in Savatan getroffen, wo sie den geänderten Vertrag zur Verlängerung der Zusammenarbeit unterzeichnet haben. Bisher war der Vertrag auf Ende 2014 befristet.

Die Zusammenarbeit ist bis Ende 2017 verlängert worden und wird von Jahr zu Jahr stillschweigend bis Ende 2019 fortgesetzt. Dieses Vorgehen ermöglicht es, neue juristische Strukturen einzuführen, durch welche die Polizei-Akademie mehr Flexibilität und Selbstständigkeit erlangen wird. Die Polizei-Akademie wird weiterhin an ihrem Standort verbleiben und erhält bis 2019 einen eigenen Rechtsstatus. Da die Verwaltungsabläufe und politischen Prozesse einige Zeit in Anspruch nehmen, war es notwendig, den aktuellen Vertrag zu verlängern.

Der neue Status wird so beschaffen sein, dass auch andere Kantone ihrem Bedarf entsprechend beitreten können. Die neue Rechtseinheit wird über ein Baurecht am militärischen Standort Savatan verfügen. Ziel ist es, die langfristige Entwicklung eines gemeinsamen Ausbildungszentrums sicherzustellen und die Synergien zwischen den zivilen Sicherheitskräften, der Armee und den anderen Partnern auszubauen.

Der Beschluss wurde im Sinne des im sicherheitspolitischen Bericht beschriebenen Sicherheitsverbunds Schweiz gefasst, der darauf abzielt, die operationellen Grundlagen für eine verbesserte Zusammenarbeit zwischen Kantonen und Bund zu schaffen. Es werden Mittel bereitgestellt, um die derzeit von der Polizei-Akademie genutzten Anlagen den Bedürfnissen der polizeilichen Ausbildung entsprechend zu sanieren. Die Finanzierung und der entsprechende Verteilschlüssel sind noch von den Partnern der Akademie auszuhandeln.

---

#### **Adresse für Rückfragen:**

Silvia Steidle  
Sprecherin VBS  
031 324 50 86

Jacqueline de Quattro  
Staatsrätin, DSE VD  
079 808 54 83

Esther Waeber-Kalbermatten  
Staatsrätin, DSSI VS  
079 248 07 80

Alain Bergonzoli  
Direktor der Polizei-Akademie Savatan  
024 486 95 07

### **Polizei-Akademie Savatan**

Die Polizei-Akademie Savatan wurde im Jahr 2005 gegründet. Sie verfügt über rund 30 Festangestellte sowie ein umfangreiches Netz an Dozierenden mit praktischem und akademischem Hintergrund. Die Schule wird zweisprachig (französisch/deutsch) geführt.

Jedes Jahr werden mehr als 100 Polizeiaspiranten der kantonalen und städtischen Polizeikorps von Wallis und Waadt ausgebildet. In diesem Jahr kamen sieben Aspiranten der militärischen Sicherheit hinzu. Die Akademie bildet zudem Sicherheitsassistenten der Kantone Genf, Waadt, Wallis und Freiburg sowie der militärischen Sicherheit aus.

Sie hat eine Vielzahl von Fachausbildungen wie Krisenmanagement (eine Ausbildung für das strategische Sicherheitsmanagement im Unternehmen in Zusammenarbeit mit der HEIG VD in Yverdon-les-Bains) und mehrere internationale Partnerschaften (Gendarmerie Nationale in Paris, Nationale Polizei-Akademie in Lyon, Landespolizeischule Rheinland-Pfalz in Deutschland) aufgebaut.